

CUARTEL POLÍTICO

Héctor Ponce



Alerta en el tercer piso

El gobernador Quirino Ordaz Coppel debe estar muy preocupado por el bajo rendimiento de los candidatos del PRI a diputados locales que evidentemente están confiados, sin estrategia y evidentemente no quieren gastar ni la suela de los zapatos.

El flojo desempeño ya prendió la alerta en el tercer piso porque le van a cargar la votación a los candidatos a las presidencias municipales. No cabe duda de que para el mandatario la prioridad debe ser ganar el Congreso del Estado, pero se antoja muy complicado si no activa las campañas locales. Hay fuertes críticas y preocupación por el malo manejo de redes sociales y por la falta de una estrategia digital, pero no hay otra razón que no quieren contratar a profesionales, mucho menos invertir en su imagen.

Antes del inicio de las campañas locales se les llamó la atención que todavía era tiempo para que dejaran espacio a otros cuadros que sí tuvieran ganas y que le metieran *punch*. Muy pendientes, que ya hay crisis en las candidaturas priistas a diputados locales.

Cabe destacar que en el resto de los partidos políticos la situación no es diferente, han sido casi imperceptibles. En general, en estas campañas locales ha faltado creatividad, estrategia y verdadero trabajo de tierra. Hay algunas excepciones, pero, a una semana del inicio, la mayoría ha sido un verdadero fracaso.

Evento. El periódico EL DEBATE realizará el día de mañana a las 11:00 a. m. en la ciudad de Guamúchil el Debate de Ideas y Propuestas 2018 para los candidatos al Senado. Estarán participando Manuel Clouthier Carrillo, Mario Zamora Gastélum y Rubén Rocha Moya. Héctor Melesio Cuen Ojeda fue invitado, pero no podrá asistir por compromisos de agenda. La transmisión la podrá seguir en vivo en el portal debate.com.mx o desde Facebook en Periódico EL DEBATE. Muy recomendable este ejercicio que es de suma importancia para los sinaloenses y que conozcan a quienes los estarán representando en el Senado de la República.

Destacado. La semana pasada, el sinaloense Russel Amir Dzib Echeverría fue nombrado delegado federal de Migración en el estado de Morelos. El evento estuvo encabezado por el comisionado Nacional del ramo, Gerardo García Benavente. Enhorabuena para el joven que continúa creciendo en el gobierno federal y que siempre se ha caracterizado por su profesionalismo.

Asesor. Es un mal augurio la llegada de Carlos Alazraki como nuevo publicista del candidato del PRI a la Presidencia de la República, José Antonio Meade. Recordemos que trabajó en la elección presidencial de Roberto Madrazo, y el resultado fue malísimo. Alazraki es conocido por realizar campañas muy agresivas, con los *spots* y los mensajes muy crudos. Por cierto, el debut del publicista fue en el segundo debate de candidatos a la Presidencia y llegó acompañado de David López, excoordinador de Comunicación de Enrique Peña Nieto. Muy atentos porque Carlos Alazraki es de las personas más cercanas al exgobernador del Estado de México, Arturo Montiel. Será que el poderoso grupo Atlacomulco ya está operando la campaña de Pepe Meade.

Adelantados. Hablando de muy malos augurios, ya está a la venta el vino tinto con la imagen AMLO 2018-2024, que supuestamente es para celebrar el triunfo del candidato de Morena.

Como antecedente en el 2006 también mandaron a hacer una edición especial de vino tinto para celebrar el triunfo. En la etiqueta decía "ábrase para celebrar el triunfo". La historia ya la conocen: Felipe Calderón ganó la Presidencia. En la política como en el beisbol, no es bueno ponerse la camisa de campeones hasta que caiga el último out, así vayan ganando por paliza.

Memoria política. "La soberbia es el vicio más frecuentemente castigado, y, sin embargo, el más difícil de curar", Nicolás Tommaso.

Cosica ofrece becas a personas adictas de bajos recursos

En Sinaloa se requiere un centro contra las adicciones, pero falta presupuesto para su construcción

El tratamiento cuesta, como mínimo, 15 mil pesos, pero puede llegar hasta los 50 mil pesos

María Elizalde
@eldebate

Para que una persona con algún tipo de adicción consiga dejar la droga que consume requiere mucha fuerza de voluntad y destinar una fuerte cantidad de dinero para su recuperación.

Un tratamiento de seis meses en una clínica puede llegar a costarle al paciente y sus familiares hasta 15 mil pesos, mientras que en centros con mayor atención de especialistas esto puede llegar hasta los 50 mil pesos, motivo por el cual el Consejo contra las Adicciones en Sinaloa (Cosica) se encuentra ofreciendo becas para ser internados en centros de salud afiliados a la Secretaría de Salud y que puedan estar libres de toda droga que los haga dependientes.

Christian Muñoz, director del Cosica, explicó que el año pasado entregaban becas a todo aquel que lo solicitará; sin embargo, existían familias que no eran de bajos recursos, por lo que la dependencia estatal optó por interponer filtros que permitan detectar a todos aquellos pacientes que no puedan cubrir los montos y que además reciban más meses de tratamiento y con esto brindarle la oportunidad a más jóvenes que desde temprana edad



FOTO: EL DEBATE

> Personas adictas, en una sesión de terapia.

50

MIL

pesos es el monto más elevado que puede costar un tratamiento para adictos.

400

PESOS

a la semana es lo que cobran algunos centros de rehabilitación por interno.

empiezan a consumir cocaína y 'cristal', drogas más frecuentemente utilizadas.

→ Centro estatal

En Sinaloa se requiere la apertura de un centro estatal para el combate de las adicciones donde adultos y jóvenes puedan ingresar a estos lugares con la finalidad de recuperarse y que esto no genere un gasto para las familias, en especial aquellas madres que no cuentan con los recursos suficientes para sacar a sus hijos o parejas de esta adicción.

Sin embargo, para llevar a cabo este proyecto se requiere de presupuesto, el cual no es fácil de obtener y se requiere de la gestión constante en los gobiernos federal, estatal y municipal.

El Cosica acude a recibir el apoyo por parte del Centro de Integración Juvenil, donde se les apoya con jóvenes adictos, así como apoyar económicamente algunos centros para que cuenten con la infraestructura adecuada, médicos especialistas, cuartos y espacios de recreo dignos en donde los adictos puedan recuperarse.

FOTO: EL DEBATE



> Juan Eulogio Guerra Liera, rector de la UAS.

El terreno donado a la UAS se ha convertido en zona de riesgo: rector

El rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Juan Eulogio Guerra Liera, dio a conocer que no hay avances en la donación del terreno otorgado por el gobierno estatal a la máxima casa de estudios y que ha sido invadido.

"Se ha convertido en un área de riesgo ahora para la universidad porque entra gente que no es universitaria, transita gente por ahí y esto nos pone en riesgo de sufrir robos, asaltos o daños patrimoniales", comentó. Asimismo, destacó que

confía en la palabra del gobernador, Quirino Ordaz Coppel, para que el terreno sea otorgado a la brevedad. En ese sentido, expresó que espera que la situación se resuelva y no pase a mayores, y se cumpla el acuerdo del Congreso del Estado.